

# EL VIAJE DEL GEN. CROWDER

Trae Una Misión Amistosa el Militar que Llegará Hoy a Esta Capital a Bordo del Acorazado "Minnesota"

## LA LEGACION AMERICANA ACLARA LA VISITA DEL GENERAL CROWDER

EL Ministro americano Mr. Boaz W. Long nos remitió ayer la siguiente nota de la Legación americana aclarando determinados extremos de la visita del general Crowder. Dice así:

«El objeto de la visita del general Crowder es el de conferenciar con el Presidente de la República respecto a problemas de importancia para los dos países y no debe interpretarse como algo que afecte a la soberanía de la República. Considerada en este sentido, es natural que la visita sea agradable para todos aquellos interesados en ella como prueba del sentimiento amistoso del Gobierno de los Estados Unidos hacia la República de Cuba».

Ayer se facilitó en Palacio a los reporteros la siguiente nota:

El señor Ministro de la República en Washington, en cablegrama recibido hoy, dice al señor Secretario de Estado con referencia a la gestión por él realizada en cumplimiento de sus instrucciones, que el Secretario de Estado interino de los Estados Unidos le manifestó que, en vista de las comunicaciones recibidas de nuestro Gobierno y del señor Ministro de dicha República en la Habana, había conferenciado con el Presidente Wilson y declaraba que la misión especial encomendada al general Crowder no tiene en modo alguno por objeto fiscalizar ni investigar actos del Presidente Menocal, sino conferenciar con él sobre los problemas políticos y económicos, por cuanto afectan a los Estados Unidos. Dijo también que dicha misión no podía ni debía interpretarse como resultado de la actuación del Partido Liberal en Washington, pues sus representantes no han sido recibidos y es además absolutamente incierta la noticia publicada por los periódicos de los Estados Unidos y de Cuba de que los señores Ortiz y La Torre habían hecho entrega al Departamento de un escrito pidiendo la supresión electoral. La misión del general Crowder, agregó, no tiene carácter alguno de intervención ni de intromisión en los asuntos interiores de Cuba, ni debe interpretarse como prueba de desconfianza

del general Menocal, sino como una misión amistosa para tratar con él de dichos problemas por cuanto afectan a los Estados Unidos, y la mejor manera de resolverlos. Por otra parte, expúsose a nuestro Ministro por el señor Secretario interino y el jefe del Departamento Latinoamericano que la visita del general Crowder tiene el carácter de las que todo Jefe de Estado tiene derecho a dirigir a cualquier jefe de Estado amigo en representación de su propia persona, designando para ello a quien estime merecedor de esa confianza; y espera, por tanto, que el general Menocal lo recibirá tan pronto como le sea posible.

Por todo lo que precede es indudable que no deben abrigarse inquietudes respecto a que la visita de un amigo de Cuba como el general Crowder, afecte en lo más mínimo a la soberanía e independencia de la República de Cuba.

### Hoy llega el general Crowder

El Sub-secretario de Estado, doctor Guillermo Patterson, manifestó a los periodistas ayer, que el Gobierno americano había comunicado a dicho Departamento que hoy, a las ocho de la mañana, llegaría a esta capital el enviado de dicha nación Mr. Enoch Crowder.

Poco después de suministrada la anterior noticia a la prensa, llegaba a la Secretaría de Estado el Ministro de los Estados Unidos en Cuba, Mr. Boaz W. Long, quien penetró en el despacho del Secretario del Ramo, doctor Desvernine, permaneciendo con él largo tiempo. En esta conferencia tomó parte el doctor Guillermo Patterson, Sub-secretario del Departamento.

### Mr. Long y Desvernine

El Ministro de los Estados Unidos en Cuba, Mr. Boaz W. Long, y el Secretario de Estado, doctor Pablo Desvernine y Galdós, visitaron ayer al general Menocal.

Después de permanecer algún tiempo en el despacho del general Menocal, los citados visitantes, el doctor Desvernine declaró a los periodistas que en el día de hoy sería recibido cordialmente, por el señor Presidente de la República, el general Enoch Crowder.

También declaró a los reporteros el Jefe de nuestra Cancillería, que él más que nadie se alegraba de la llegada del militar americano a esta ciudad.

### Buscando noticias

Los Secretarios de Hacienda, Agricultura, Gobernación, Justicia, Instrucción Pública, Sanidad y Obras Públicas despacharon con el señor Presidente de la República.

Gran número de congresistas y ciudadanos visitaron al Jefe del Estado: entre los últimamente citados figuraban veteranos de la Guerra de Independencia, los cuales deseaban adquirir noticias con relación al viaje de Mr. Crowder y la actitud del Gobierno.

El general Menocal les mostró a todos los que se interesaban con tales informes, el cable del Ministro de Cuba en Washington, doctor Céspedes, aclarando el motivo de la visita del militar americano.

El Inspector general de Cárceles y Presidio, general Alfonso, visitó también al Jefe del Ejecutivo, informándole que el próximo domingo tendrá efecto una Asamblea de Veteranos para tratar de asuntos de carácter nacional, con motivo de los acontecimientos actuales.

*El mundo*  
Enero 6/921

*La Prensa* Ene 6/192

**Esta misma tarde se le notificó a Mr. Wilson, el resultado cordial de la entrevista. -- Un sobre cerrado recibe a última hora el General Crowder. - Audiencia concedida al Dr. Zayas**

A las tres y quince llegó a Palacio acompañado del Ministro de Estados Unidos y de dos ayudantes, el Mayor General Crowder.

A las cuatro menos cinco terminó la entrevista y al salir fué abordado de nuevo por los reporteros. Se mostró, como siempre, reservado, manifestando que cuando tuviera algo que decir, lo comunicaría por igual a todos los periódicos, en idéntica forma y a la misma hora, o lo que es lo mismo en forma de circular; que no podía por el momento hacer ninguna manifestación, pues no estaba todavía suficientemente informado sobre la situación.

En la entrevista estuvo presente el Secretario de Estado, señor Pablo Desvernine y éste sí dijo algo a los reporteros, aunque también con cierta reserva.

Expuso que la entrevista había sido muy cordial, como cordial fué el recibimiento que hizo al Mayor General Crowder el señor Presidente de la República.

Añadió que el Jefe del Estado se hallaba muy satisfecho de la visita del enviado de Mr. Wilson, ya que Mr. Crowder le había expresado que venía con los mejores propósitos para ayudar al Gobierno de Cuba a resolver sus conflictos, que procuraría actuar siempre de completo acuerdo con el General Menocal, para la más rápida y satisfactoria resolución de todos los problemas creados.

Desvernine terminó sus manifestaciones a los reporteros diciendo que Mr. Crowder había mostrado su conformidad con algunos puntos esenciales expuestos por Menocal y que él, Desvernine, comunicaría a Céspedes, para que éste a su vez lo notificara a Mr. Wilson, que la entrevista había sido cordialísima.

Mañana o pasado se entrevistarán de nuevo el Presidente Menocal y Mr. Crowder.